

# 金沢区伝統芸能祭り

## 金沢区文化協会設立一周年記念



金沢区文化協会会報

金沢区文化協会

編集人 岩瀬昭二  
広報部長

電話 701-0795  
発行人 森下春陵  
電話 783-1025

よせ、

歴史の古い金沢では、各地にそれぞれ木遣りやお囃子が唄いつがれています。いまもお祭りや祝いごとに欠かせないセレモニーとして生きづけています。金沢区内だけで、各地域に十くらいのグループがあり、それぞれ保存会で大切に伝えているとのこと。

金沢区文化協会として、地元に伝わる木遣り・お囃子のすばらしさを、大勢の人の前で発表できる機会を作れたら、文化協会設立一周年記念行事として最適ではないか? 事務局の発案で木遣保存会の方々と再々お会いして今回のイベントが実現のはこびとなりました。

平成八年三月十六日(土)金沢

公会堂に於いて金沢区文化協会設立一周年記念金沢区伝統芸能まつりが、金沢区役所・金沢区町内会連合会の御後援をいただき、盛大に行われました。快晴のうえ暖くお客様の出足もよく、午後一時六浦睦の木遣りで幕が開きました。金沢八景の名所が唄いこまれています。幕間に森下会長の挨拶・木遣囃子会長大

橋兼吉氏の挨拶・木下勝裕金沢区長からご祝辞、鈴木康久金沢区町内会連合会長のご祝辞をいただきました。金沢三曲会の琴・尺八演奏が入り、目先を変えて飽きが来ないようプログラムが組まれています。釜利谷宿保存会の出番には、背景画に8m×5mの八景の帰帆が掛けられ、華かな雰囲気が盛り上りました。六浦川町、諏訪社連のあと、協会西川さんとのグループの日本舞踊、三艘囃子連につづき、寺前は子供達が見事なお囃子を披露、再び三曲会とつづき、最後に野島の狐、おかげで幕をとじました。

観客は四〇〇名を超えて、ご好評をいただきました。

ロビーでは、今回も写真・絵画・書道・文芸と小さな展覧会を行いましたが、特に釜利谷宿の森章栄氏の芸能まつりの九枚ものポスターは、手書で金沢八景を画いた見事な作品で、今回の催しに花を添えていただきました。

お ま い



平成七年三月設立以降主要な事業として設立記念音楽祭、区民の作品展、伝統芸能まつりを主催し、それぞれが大きな成果を挙げて来ました。これら画期的諸事業の成果によ

うに努めてゆきたいと思ひます。  
また、金沢区には文化活動を行ふに相応しい公共施設が無い現状をどう解決するかも重要な問題となつて参ります。

横浜市の文化施設の方針は市内に三つの拠点文化施設の建設と、各区に一つの文化ホールの建設が出されております。

# 定期総会開催

## 文化講演会は万葉集

ます。

文化協会でなければ出来ない事業を今後も続けてゆくことは勿論ですが、文化に携わっている人達がもつと会員として参加していくべきだと共に、現在の会員の要望、声をどのようにして吸収してゆくかが当面の課題であると考えています。

巾広い分野を網羅して設立した文化協会があるので出来るだけ巾広い路線で運営して行くよ

平成八年五月十二日午後一時、  
金沢地区センター大会議室において平成八年度総会が開かれました。平等副会長より定数報告（会員一八二名出席一三〇）で総会が成立。司会岩瀬理事の開会のことば、会長挨拶、議長に助川副会長、書記に長谷川理事を選任して議事に入りました。平成七年度事業報告と会計報告があり、八年度の事業計画と収支予算の説明が奥田事務局長と森

川理事から行われました。その質疑で、文化協会本来の活動は会費のみで運営すべきで、市の助成金なしでやれるように会費の値上をすべきである、また団体会員費が安すぎる、全部門の関連事業がない、理事に片寄りはないのかなど。会長が回答をしました。議長より各議案について承認を諮り、承認をいたしました。

ここで金沢区役所地域振興課  
久喜和裕係長の挨拶をいただきました。四月の異動で新任の方  
です。

ここで金沢区役所地域振興課  
久喜和裕係長の挨拶をいただきました。四月の異動で新任の方  
です。

十分の休憩のあと会員との懇  
談会が開かれ、担当理事の横の  
連絡が全くない・地区センター  
など教室がとれない、無料の会  
場がほしい・コミュニケーションスクー  
ルを文化協会主催でやれ、など  
貴重なご発言をいただきました。

四時二十分散会。

巾広い分野を網羅して設立した文化協会であるので出来るだけ巾広い路線で運営して行くよ

あり、八年度の事業計画と収支予算の説明が奥田事務局長と森

## 総会終了後直に文化講演会に

ルを文化協会主催でやれ　た  
貴重なご発言をいただきました。

## 文化協会の指針

會長 森下 春陵

六月二十五日、高秀横浜市長

講演する奥田講師

移り、奥



田廣實事務局長の“足柄峠”万葉公園に思うこと”大阪へ単身赴任中万葉集を勉強したこと、

# 金沢区内高校生と共に演

## オール金沢吹奏楽フェスティバル

11月23日 文化協会設立2周年記念



金沢区内に居住または勤務する個人や文化団体をもつて、金沢区文化協会が組織されたのは、

昨年の三月十八日がありました。

各種の文化活動を通じて地域文化の発展に寄与する、この目

的についても、この一年半の間に、区民文化祭・伝統芸能まつりをはじめ、数多を挙行し、実績を重ねてきました。

今般、金沢区文化協会設立二周年記念行事として、次のイベントを企画推進中です。『オール金沢吹奏楽フェスティバル』——文化協会と高校生クラブの集い——

日時 平成八年十一月二十三日

場所 金沢公会堂

出演団体

(区内高校吹奏楽部)

横浜高校吹奏楽部

関東学院六浦中学高校吹奏学部  
(文化協会所属団体)  
金沢吹奏楽団

ザ・バンド・オブ・サウス。  
ギミックス  
アンサンブル金沢

これは、文化協会が区内高校吹奏学部に呼びかけ、協会の所属団体とともに出演して出会い、文化交流を行う趣旨です。

この、発表の時と場を用意することは、協会にとって重要な使命でもあります。発表する場は、努力した評価の場であり、次の活力につながる場になるのですから。

若者たちの発達さと、大人たちの熟達した演奏がほとばしる、愉快な音楽祭にしたいですね。

### 理事会だより

3・10 協会創立一周年伝統芸能まつりの役割分担にもとづき、その準備状況の報告並にその最終チェック。

3・21 伝統芸能まつり結果報告。盛会で来場者五百名。金沢区長・区連会長にご祝辞を頂き、区役所の全面支援が受けられた。

平成八年度総会準備の件。文化講演会は奥田事務局長に依頼する。議案書は役員が印刷製本する。

4・23 折づる会解散に伴い太細理事退任。文化ホール建設候補地について。総会の役割分担決定。

5・28 総会の報告。11・23(祭)に金沢公会堂が借りられたので文化協会設立2周年記念行事として吹奏楽まつりを計画中と事務局より報告。区内七高校に呼びかけて金沢吹奏楽団を中心に行う。

7・2 文化協会設立2周年行事は「オール金沢吹奏楽フェスティバル」と決定。地元高校として金沢高校・横浜高校・関東学院六浦中学高校が参加される。

7・30 7・18吹奏楽フェスティバルの出演団体代表者会議の報告。

8・27再び会合を持ち演奏曲目の打合せを行う。  
フェスティバルの準備スケジュールの検討・担当責任者の決定。

### 会員アラカルト

○かなざわ写友会が3・4に解散。その会員有志で新しく金沢フォトクラブを結成した。第一回写真展10・11月6於金沢地区センターロビー

○夏山カメラサークル写真展 文化協会後援 6・24～28 金沢区役所区民ホール

○金沢郷土史研究会 文化協会後援 金沢と畠山氏展 7・29～8・9 東海銀行金沢文庫支店

○中尾早苗さん主催の草音楽会が6・23産業振興センターホールで開かれた。草音楽会はジャンルを問わない音楽活動をすすめている。

○金沢吹奏楽団 8・11川崎教育文化会館第45回神奈川県吹奏楽コンクール県大会で優秀賞を受賞した。因みに一般の部16団体中優秀賞は7団体のみ受賞。

○金沢まつり花火大会(8・23)のボスター写真は昨年の花火大会写真コンテスト入選の加藤千之輔さんの作品が使われている。

○備前焼の悠心陶芸クラブは、新しく窯を作り直した。十月に初窯の予定。

○箏曲演奏会(佐野ときこの道一筋祝賀演奏会)佐野箏曲三弦教室主催

10・19 金沢公会堂 ○音楽のつどい連絡協議会 10・20 音楽のつどい30団体が参加 金沢公会堂 ○三曲会 定期演奏会 11・4 金沢

平成8年9月15日

し お さ い



## 力ナダ国際合唱フェスティバル 第七回「Kathau mix」に参加して

森川淳子

本格的な夏の暑さには未だ……。という6月28日、私達富岡コールが所属する「ママ・マルベリー」という団体でカナダを訪れ、二つの大きな目的を成し遂げて、7月8日に無事帰国した。一つはバンクーバー（横浜と姉妹都市）の合唱団員とつきそいの親との交流会。二つ目は、パウエルリバーでのフェスティバル参

加だった。

カナディアンロックキー等大自 然の懐に抱かれて生活するカナダの人達は暖かく、清らかな水と澄んだ空と共に、これが人の間の生活

と思ひ知らされる。大きな国際イ ベントを人口二万人の街は、ホームステイで引受けた。公民館にサラダと大きな焼肉をかついで

の歓待には、言葉の通じない私達の心深い処まで気持が滲み透る。5泊6日の期間中は朝5時～夜11時の生活が続き、コンクール2回（いずれも2位受賞）・ホールとショッピングセンターでのコンサート（写真）合同演奏曲の練習等々スケジュールがびっしりだったが、その合い間に南アフリカ・カナダ・アメリカ・ロシア・香港の子供達との折紙外交は、着物姿の日本のママとの楽しい輪があちらこちらに広がって、日本のママの点数は大いに上った。

毎日精一杯励み、楽しんだママ・マルベリー万才！そしてお留守番をして下さいました御主人様、子供達ありがとうございました。

二十数年の深い眠りから醒めて、地域に本格的な？ジャズとラテンのバンドを作ろうと思つたのが、二年前の三月でした。未知の六人が集まり、当然のように私がボスになり、いかがわしい「ギミック」というバンド名を決めました。現在は会員登録十五名。

3N（仲間がいない・練習場がない・発表する場がない）を克服し、3E（音楽をエンジョイし、エンターテインし、みんながエキサイトする）を標榜して今日まで来ました。

その間、大小二十回余りのライブ？を行い（下手でもやつたが勝ち、というボスの信念！）、今年の六月には、振興センターホールで自主コンサートを行い、入場者ともども盛り上がりました。今後も、音楽の楽しみを広める3Eを増幅して行きます。

（吉澤政晴☎七七三一六三〇〇）

編委員

岩瀬昭二・田野諒・森川淳子

金沢区釜利谷東3-21-6  
岩瀬昭二宛

代表 佐藤武雄

### 編集後記

第三号をお届け

します。芸術の秋、会員各位の

活躍を祈ります。会員アラカルト（会員動静）左記宛ハガキで

お送り下さい。

第三号をお届け

します。芸術の秋、会員各位の

活躍を祈ります。会員アラカルト（会員動静）左記宛ハガキで

お送り下さい。